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本报讯（深圳侨报首席记者 李
恩 通讯员 邓飚）近日，深圳市芯片科
技促进会成立大会暨一届一次会员大
会在福田区统一战线服务中心召开，深
圳市新联会理事、强中航（深圳）科技有
限公司总经理程强当选为首届会长。
市委统战部常务副部长范坤，市科协党
组成员、一级调研员孙楠出席活动。

范坤在致辞中对深圳市芯片科技
促进会的成立表示祝贺，寄望深圳市芯
片科技促进会和新阶层科技界人士不
忘初心，牢记使命，怀揣中国心，创造中
国“芯”，努力将芯片促进会打造成为

“三个平台”：一是成为科技界人士深入
学习贯彻习近平总书记关于统筹推进
疫情防控和经济社会发展工作的重要
讲话和重要指示精神的平台，认真贯彻
落实省委、市委工作部署，积极推动复
工复产、复课复学；二是成为潜心研究
致力创新的平台，集聚信息产业、芯片
产业为主体的科技企业高端人才，开展
创新研究，促进芯片技术的“中国智造”
和快速发展；三是成为会员企业产品及
形象的展示平台，及时展示交流会员企
业的产品，发挥政府与企业、企业与企
业之间的桥梁作用，优化服务手段与方

式，为芯片行业的高质量发展贡献力
量，以优异成绩庆祝深圳经济特区成立
40周年。

孙楠表示，市科协将积极支持深圳
市芯片科技促进会的工作，加快关键核
心技术攻关，培育龙头骨干企业和集成
电路产业集群，掌握新一轮全球新兴科
技与产业竞争的战略主动。会长程强
表示，将发挥深圳市芯片科技促进会的
平台作用，团结更多深圳芯片科技企
业，吸引更多新阶层科技界人士，为深
圳打造国际知名集成电路产业集聚区，
为中国强芯筑梦做出应有的贡献。

据悉，深圳市芯片科技促进会是
深圳市科学技术协会主管的社会科技
团体，由深圳英唐智能控制股份有限
公司、腾云航空科技（深圳）有限公司
等 60多家芯片科技企业共同发起，成
员由深圳芯片设计、研发、代工、生产、
封测、销售等产业供应链的企业及相
关专家、学者组成。促进会旨在服务
芯片产业链及芯片应用的相关企业和
相关从业人员，促进芯片技术和人才
的成长和交流。在一届一次会员大会
上，90家会员单位代表选举产生了首
届理、监事会成员。

范坤寄望新成立的深圳市芯片科技促进会

怀揣中国心创造中国“芯”努力打造“三个平台”

相关链接

本报讯（深圳侨报首席记者
李恩 通讯员 邓飚）近日，深圳市
委统战部常务副部长范坤率队到广
东瑞霆律师事务所调研，深入了解
法律界人士及律师事务所的疫情防
控工作及为复工复产提供法律服务
情况，并举行部分律师代表座谈会。

市政协委员、市新联会副会长、
广东瑞霆律师事务所主任王丽娜介
绍了律所开展疫情防控和帮助企业
化解法律纠纷尽快复工复产的情
况。范坤充分肯定了瑞霆律师事务
所的有关工作，表示该律所行动迅
速，奉献爱心，在复工复产中主动开
展涉法惠企法律咨询活动，体现了
强烈的社会责任感，为战疫贡献了
积极的力量。在随后举行的律师行
业代表人士座谈会上，鲁楷、郭中
亮、杜艳芝、朱金辉、郭鹏、林志平、
邓建华、穆宇和王丽娜等9位来自广
和、广深、经天、鹏正、华商和瑞霆 6
家律师事务所的负责人、合伙人代
表，围绕疫情防控常态化条件下的
企业复工复产、矛盾化解以及法治
环境建设等畅所欲言、建言献策。

范坤肯定了律师和律师事务所
在疫情防控期间同舟共济，通过参
与防控、捐献爱心、法律援助等多种
方式，为抗击疫情、推动复工复产、
维护社会和谐等方面所做出的积极
贡献。范坤强调，律师是新的社会
阶层人士的重要组成部分，律师行

业统战工作是党的统战工作的重要
方面。他提出三点期望：一是深入学
习贯彻习近平总书记关于统筹推进
疫情防控和经济社会发展工作的重
要讲话和重要指示精神，不断增强

“四个意识”、坚定“四个自信”、做到
“两个维护”，坚定不移听党话、跟党
走。全力以赴在常态化疫情防控中
加快推进生产生活秩序全面恢复，力
争把疫情影响降到最低，确保实现决
胜全面建成小康社会、决战脱贫攻坚
目标任务。二是进一步发挥律师群
体的专业优势，充分运用开展线上线
下法律咨询服务的经验，更广泛普及
惠企政策及调适租赁、劳务等法律问
题，主动关心困难企业和群体，支持
中小微企业共克时艰，稳定发展。三

是进一步加强新联会中的律师代表
人士队伍建设。市、区新联会要组建
律师人士分会组织，要进一步团结凝
聚律师团体力量，开展学习教育、建
言献策、服务社会、交流合作、举荐人
才。要加强法律宣传平台建设，建立
法律志愿团队，开展经常性法律服
务，带动广大律师展现责任担当。范
坤还寄望各级新联会组织和律师事
务所，更加关心青年律师的健康成长
和职业发展，进一步加强思想引领和
实践锻练，广泛团结深圳法律界人
士，凝聚共识、凝聚智慧、划出最大同
心圆，不断弘扬社会正能量，为夺取
常态化疫情防控和经济社会发展双
胜利贡献力量，以优异成绩庆祝深圳
经济特区建立40周年。

市委统战部领导率队调研法律界人士助力复工复产工作并进行座谈

进一步发挥新阶层人士中律师的作用
服务常态下疫情防控和经济发展工作

座谈会现场。深圳侨报首席记者 李恩 摄

目前深圳的律师事务所数量有 900 多
家，从业律师近1.5万人，是新的社会阶层中
介组织中一支维护法治环境的重要力量。2
月27日，在市委统战部精心指导下，来自深
圳新的社会阶层人士中的一批专业律师，开
展以“企业复工复产涉法问题”为主题的
网络咨询解答直播活动，解答疫情期间复
工复产等有代表性的法律问题41条，网友
提问、留言 420 余条，页面点击量 150 余万
次，引起中小微企业主广泛关注，取得较好
效果和社会影响。此外，罗湖、宝安、龙华等
区，在区委统战部精心组织指导下，也相继
开展了针对民营中小微企业复工复产的网
络法律咨询服务活动，受到广大基层民营企
业的欢迎和好评。

本报讯（深圳侨报记者 伍思晗
通讯员 王列伟）近日，由福田区工商
联牵头组织的 2020年度首次福田区政
企座谈会在福田区委大楼二楼会议室
举行。深圳市委统战部副部长、市工商
联党组书记蔡立，福田区委副书记、区
长黄伟，福田区委常委、统战部长刘俊
琳，福田区委常委、副区长舒毓民及 18
个区委区政府职能部门负责人，20位行
业商协会及民营企业家代表出席座谈。

座谈会上，20位行业商协会及民营
企业代表竞相发言，直奔主题，畅谈“新

基建、新消费、新科技、新制造”“深港科
技创新合作区”等福田战略必争项目。
同时，就所在行业领域目前存在的问题
及意见建议，代表们亮出了自己的“心
里话”。

参加当天座谈会的区发改局、科创
局、工信局、财政局、金融工作局、企服
中心等 18个区委区政府职能部门及驻
区有关单位负责人，对商协会及企业代
表发言进行了面对面回应。

蔡立对此次座谈会的形式、内容
以及所取得的效果表示肯定，认为

“有力度、有温度、接地气”。她指出，
福田区工商联持续创新服务手段，搭
建平台反映企业情况与诉求，助力优
化营商环境，帮助和引导民营企业健
康发展；民营企业家提困难实事求
是，讲真话道实情，把政府当作主心
骨和贴心人。她鼓励企业家们将个
人和企业的发展与福田乃至深圳的
发展，更有深度地融合联系在一起，
共克时艰。

黄伟介绍了新冠肺炎疫情发生以
来，福田区推进实施“提级防疫、精准防

疫、科学防疫、依法防疫、人文防疫”的
基本情况，以及复工复产和复学返校的
工作情况。“政企同心，共抗疫情，共谋
发展”，黄伟表示，此次座谈会聚焦三个
重点，即企业目前发展经营还有哪些痛
点、相关政策还有哪些缺失、未来对政
府部门还有哪些期望。福田区将以更
大力度实施惠企政策，在“福企”十一条
和“福企”新十条的基础上，适时推出

“1+9+N”产业资金政策，形成企业发展
政策“三部曲”，减少和压缩一般性支
出，用真金白银支持企业。

福田区举办今年首场政企座谈会，聚焦“后疫情时代”经济发展

政企互动谋新局 确保实现“双胜利”


